

七

## ありがとうのプレゼント作り

④ ありがとうございました。いつものご飯を作ってくれたり遊んでくれたり、抱っこしてくれるおうちの人にはプレゼントを作ろうと言話し、カップケーキのメモスタンドを作りました。紙粘土をこねて好きな形を作り、そこに枝やどんぐり、ビーズ等をくっつけて飾ります。どんな色のケーキにするか、飾りはどうな風にかけるか考えました。一度飾りをつけたけれど、まだやりたいと全て取り再び紙粘土をこねる子どもや、木の枝を大胆にさして完成させる子どもなど、一人一人が楽しみながら完成しました。おうちに飾って使ってもらえると、子どもたちも嬉しいと思います。

紙屋川へ散歩に行つたよ

保育園の横を流れている紙屋川ですが、さらに南へ行くと川のそばへ降りられる所があります。そこには飛び石もあり、川の向こう側へ渡ることもできます。最初子どもたちは真近に流れる川に大喜びです。遊ぶ前に水の中に入らないこと等危険のないよう約束をして遊び始めます。

「ドドド！」と大きな水の音を聞くと  
「すごい！」と迫力にしばらく見入っています。  
そして今日の目的のひとつが飛び石です。3歳の子どもたちにとって少し勇気がいる程度の間隔が空いています。  
保育者は子どもたち自身が飛ぶのかやめておくのか自分で決めるよう見守ります。手を持ってもらったり手伝ったり“がんばれ”を応援もしません。静かに見守っているとピヨンピヨンと怖がることなく飛ぶ子ども、飛び石まで足をぐ~っと伸ばして、届くかどうか確かめる子ども、見ただけで「こわい…」「やらない」と言う子どもそれぞれの気持ちが揺れます。この揺れがとても大切だと思います。そして“できるかどうか”を自分で判断することも大切です。様々な思いを経験することで少しずつ成長していきます。  
これからも保育園で友だちと嬉しいこと、楽しいこと、悲しいこと、時には腹の立つこと等感情の揺さぶりをたくさん体験してほしいです。

お願い... 汗をかくと服が脱ぎにくく  
なります。着脱のしやすい半袖  
半ズボンの準備をお願いします



- 梅雨に入り、雨が続く日も多くなりました。子どもたちは散歩に行けへんな~行きたいね~と言いつながらも、晴れている時とは違った戸外の雰囲気を感じています。むし暑い晴れた日は水遊びやシャワーをして気持ち良く過ごしています。7月に始まる予定のプール遊びを楽しみにしている子どもたちです。

A decorative horizontal border consisting of a repeating pattern of stylized elements. From left to right, it includes: a dark blue cloud-like shape with a smiling face; a white circle with a small black dot; a light blue bird-like shape facing right; a white circle with a small black dot; a green leafy sprig; a white circle with a small black dot; a light blue cloud-like shape with a smiling face; a white circle with a small black dot; and a small yellow bird-like shape facing right.

感覚あそび 泥や水、絵の具を使った感触あそびを楽しんでいました。乳児期では、五感を使って「ハ」と身体を開放させて全身であそんでいましたが、幼児期ではそれに見立て、つまりあそびが加わり、あそび方が変わり、更に内容も深まっています。転いた白い砂に泥を半分かけて「カレーでーす」と持って来た子どもに「おいしい！でも手で食べるのあっそうやなー！」というと、「ハ」としてスプーンになるものはないかと探したりします。又、色水あそびでは、青、黄、赤の三原色を使つてブドウジュースにするにはどうしたら良いか教え合つたり、きれいな緑色になるとメロン、にぎった緑色になると「まちやできた」とイメージを膨らませ、発見をくり返しながら1時間弱、飽きることなくやりとりを楽しんでいました。子どもたちの気付きを一つずつ拾つて全体に返していくことで面白さをみんなで味わっていきたいと思っています。

1回切りから連続切りへ

ハサミやのりを使ってあそんでいます。かぜぐみから使ってきたハサミですが、まだ持ち方は不安定で集中して息を止めて切っている子どももいます。そこで“まず”は1回セカリをもう一度丁寧に見ていきました。七夕の具つなぎの食布リは1回セカリのくり返しだす。いきすぎて全部切れてしまったり間隔が広く開いてしまったりしますが、セカリ系替え、のりづけするとフーっと息をつき、「かい連れい～」とやりきったようにならぬていました。

（1回セカリ）  
子供たち  
手作り  
車輪切り

のりもつけすぎたり、少なすぎては上手くくっつかないことを経験の中での自分で気付き、楽しくして作りました。そしてもう1つの七夕食布リはクラゲとタコの足を作る為連続セカリに挑戦！ハサミを糸田かく動かし、紙を握って手もセカリやすいよう持ち替えていくこと等を伝えてスタートしました。「むずかしい～」と言う子どももいましたが、持ち方分かり、動かし方にも慣れてきたので、楽しそうな余ネネも出てきました。手がそれぞれ別の動きをする活動力をできるようになる4歳。道具を使ってメージした物を作る楽しさを感じられればいいなあと思っています。

# たいようぐみ

① “ありがとうの気持ちを入れて”

お家の方へのフレービント作りでは「やるやる!!」「たのしみ!」「いつもかわる?」とやる気満々で取り組みます。木の板をやすりでこする工程では「うわー!さらさらにならん!」「こすった所を匂いで!」うん!カステラのにおいや、「ほんまやー!」を感じ「ここを伝える」といいます。絵の具で色つけをし、表と裏で色を変えたり、色の混ざりを楽しんだりする姿があります。乾いてからお家の方を思い浮かべ、ベンで「絵を描きました」「おとうさんおじごとねんぱっててくれるから!」「いつもごはんつけてくれる!」「いっしょにあそんでくれる!」「みんなでおでかけしてるとこう!」と気持ちを込めて作っています。フック型のねじも1つ1丁等に回し入れます。力を入れないと木に入らなくていいけれど、力を入れすぎてしまうと上手く入らないので「ひずかしい」と苦戦していた子どもも、援助があるとコツを覚えてきたり、あきらめず何度も頑張ることで「できたー!」と達成感を感じていました。持ち帰りの日に「よろこんでくれるかな?」「はやくねたにいこい!」とドキドキしています。「ありがとうございます!」「よろこんでくれた!」「もうかぎひっかけたあで!」と嬉しいうに教えてくれてもらいました。

① あおむしくん

【園】庭の足洗い場近くのレモンの木でアゲハ蝶の幼虫と卵を見ました。なんばほ組が散歩先で見つけ、幼虫を持て帰ってきてくれたようですが、子どもたちは「うわー!! ようやくや~!!」「めっちゃみてやなあ!」「もようがぎしましまや!」「つのがはえてる!」と大興奮です。虫ガガに入れ、お部屋で育ててみることにしました。毎日じーっと観察し、「かわいいやね!」「えんかいね!」などサザギによろんやでや?、「うんちしてろ!」「はっぱたべてるで!」「どんよちゅうちゅにこよろんやで?」と樂みにしています。イモムシの【園】金鑑を開き、「これいいしょや!」と照らし合わせています。卵からかえりたての幼虫もいるので成長を見守り、優しく手にかわい気持ちを大切に育てていきたいと思います。

## ○ 一緒に考える

① 子どもたちが自分たちで見通しをもって生活する力  
大人から見ると一見不器用に見えるようす時も、子ども(より)の手直しや  
見直しがあります。気付いたことをすぐに言ってしまうのはよく、子どもの  
つもりを見守りながら、隣にぶつかる時に一緒に考えることが大切です。

② やかましく勧めて当番をする力

今は野菜の水セリを日替わりで販売していますが、グループでの当番活動の幅を広げたい。貢献度につながるよう見守っていきたいと思います。

③ どうしたら円滑に活動できるかなど話し合って工夫するか  
生活、遊びの場面で、思ってることを伝え合い、アイデアを出し  
合えるよう声かけしたり、何かトラブルが起きた時、上手くいかない  
時、解決策をすぐ提示するのではなく、「どうすればよがぎにわかる？」  
と、子どもたちから考えを引き出し、一緒に考えたりすること大切に  
していきたいです。